

Año VII—Número 1890

Quito, República del Ecuador

Viernes, 20 de Marzo de 1908

Propuesta patriótica

Ya el público conoce la propuesta que el señor doctor Francisco Andrade Marín ha presentado al gobierno para tomar a su cargo la dirección del saneamiento de la capital.

El doctor Andrade Marín es un hombre práctico, de acción, y Quito le debe muchas y muy importantes mejoras materiales, descollando entre éstas la canalización de la quebrada de Jerusalén; que, a no ser, por la veledad de nuestro carácter, y por el prurito de considerar como de ningún valor lo que otro ha hecho, habríase terminado ya, y habría, por consiguiente, desaparecido para siempre, ese intenso y grande foco de infección que atraviesa la parte sur de la ciudad.

A su espíritu activo y de propia iniciativa reúne el doctor Francisco Andrade Marín, una honorabilidad ejemplar, que se atrae la confianza de todos los que se interesan por el mejoramiento de la localidad.

Cuando el doctor Andrade Marín ha ocupado una curul en el concejo, sus colegas le han honrado, merecidamente por cierto, con la presidencia; y en el desempeño de este cargo le hemos visto realizar siempre alguna obra de verdadera utilidad pública, alguna mejora de inaplazable necesidad.

Conocedores, admiradores, pues, de las dotes que distinguen al doctor Andrade Marín, hemos visto con verdadera complacencia el propósito que hoy le anima de contribuir eficazmente al saneamiento de la capital, que es lo que todos procuramos hoy, como poderoso medio para precavernos de la peste bubónica que va tomando cuerpo en la hermosa Guayaquil.

Análizalo, punto por punto, todo lo que el doctor Andrade Marín promete llevar a cabo, si el gobierno acoga su idea, sobre ser tarea larga seria inútil, desde que la utilidad y eficacia de las medidas que se implantarían no son desconocidas por nadie, ni de difícil realización.

Por esto nos reducimos sólo a apoyar al proponente, y a manifestar la confianza que abrigamos de que el general Alfaro, que, cual ningún otro ciudadano, está vivamente interesado en desplegar todas sus facultades morales y económicas para combatir la peste donde ésta se presente, ó para precaver a los pueblos que aun están libres de tan horrible azote, mal, aceptará el contingente activo y desinteresado del doctor Andrade Marín y le proporcionará los medios que puede disponer para que este ciudadano emprenda cuantos en la obra del saneamiento de la capital.

Nosotros que, en la reducida esfera de nuestra acción, esta-

mos dispuestos a apoyar todo proyecto de utilidad general, de positivo beneficio para el pueblo, ponemos las columnas de este diario a la disposición del doctor Andrade Marín en todo aquello que se relacione con la propuesta que ha presentado al general Alfaro.

La bubónica en Alausí

Marzo, 10.—Sea esta la oportunidad de vindicar al pueblo alausino, que está considerada quizá como enemigo del gobierno; conste que en sí, el pueblo es el más pacífico, y que su mala fama es debido a dos ó tres silvergiznas.

—El día domingo último recibí un telegrama de Huigra, en el que se comunicaba que habían encontrado ocho ratas muertas en la estación del ferrocarril; antes de averiguar bien el asunto, a título de presidente del concejo, puse el grito en el cielo, diciendo que era la bubónica, el doctor Julio Serrano; que, tomando el nombre del pueblo, se ha atrevido dirigir al gobierno un telegrama muy amenazante, en caso de no suspender en el acto el tráfico del ferrocarril. Conste que si el pueblo se agrupó en una esquina de las calles, fue por ver la alarma del doctor Julio Serrano, y no en el sentido del telegrama atrevido.

Muy conocido es el doctor Julio Serrano, que sabe echar la piedra y esconde la mano, como hizo en el mitin del mes de marzo último, que fue uno de los primeros que alarmó a todo el pueblo, gritando por las calles a voz en cuello; y cuando vino el intendente señor Orellana a juzgar, fue el primero que se vindicó, y sus compañeros le avergonzaban, diciéndole, que si no tuvo para pagar la multa, debía pedirle, y no hacer papel ridículo, cual lo hizo.

Estos son, señor director, los que toman el nombre de este pobre pueblo, para su deshonra y descrédito. Toda la gente sensata protesta contra el destino de esta bubónica; quien debe estar con el rabo entre las piernas, al tener por respaldado del gobierno que el general Montero, debe venir de Riobamba con suficiente gente para desinfectarlo.

—Acerca de las ratas muertas en Huigra, motivo de la alarma de Serrano, no es de asustarse; pues aquí también don Benito Outeiro, casi siempre hace botar ratas muertas que halla en su casa, y las vota escondido por temor que le digan que las bubónicas; pues él dice, que todas las noches le pone a las ratas arreoico y amanecen muertas.

Aquí gozamos de completa salud, buen clima y paz.

—Se sabe que el gobierno ha votado 2,000 sueros para el saneamiento de este pueblo; es seguro que alguien que se ser partícipe de esta suma para sanearse él ó nombre del pueblo.

El señor jefe político y más autoridades, (sin contar á Serrano) están procediendo como es de deber al saneamiento, con calma y tino. *Corresponsal.*

Una nota de actualidad

[DE EL GRITO DEL PUEBLO]

Hace algún tiempo se fundó y organizó una "Academia social de lenguas" y las falladas del Pichincha, mereció al entusiasmo poligloto de ciertos individuos recién llegados de Europa, donde habían ejercido el cargo de cónsules ecuatorianos.

Aunque no se comprendía bien eso de "Academia social", la obra no podía ser mejor ni más bien encaminada en un país donde el estudio de idiomas está en auge; pero como el diablo todo lo añosa y lo echa a perder, a poco la dicha academia social se convirtió en lugar de pasatiempo y centro de distracciones para los futu-

ros Picos de la Mirandola y á los estudios ligísticos se los llevó la trampa.

Nada había en esto de reprehensible, porque cada cual es libre de hacer de su capa un sayo, como no es así mismo reprehensible la adición musical dirigida por el profesor Traversari Salazar, que ha tenido lugar en los salones de la Academia el domingo pasado, con flores y refresco y la asistencia de "preciosas damas y cultos caballeros", según la expresión de un diario de allá.— ¡Que se diviertan!—También es de aprender! Y puede que de un concierto de esos salones las preciosas damas y los cultos caballeros hablando un nuevo idioma, siquiera sea el del "curulí" y "taralá" de una de las dolosas de Campomar....

Pero he ahí que la peste muestra sus bubones en esta comarca, con ganas de trepar la cordillera y decirles una palabrita á las pulmonías quiteñas, y la Academia social se levanta y protesta airada..... ¡Conferencias en el cantón! Conferencias sobre la bubónica, no en varios idiomas, para ejercicio de los académicos; edificación de los oyentes, sino en castellano más ó menos anti gramatical y afrancesado..... Y que si es aquello lo de más allá la bubónica, ¿lo que conviene hacer y dejar de hacer, y la historia, y la profilaxis, y el tratamiento, y la linfa Haffkine y el suero Yersin y el demonio. Y patatín, patatán.....

Bueno..... Es decir, no, pero, al fin, se comprenden el mielito y la gana de hacer bala de esos muchachos inteligentes, pero no pára aquí la cosa, sino que, llega un hermoso día y los sociales aquellos, "porque son los hombres", como dice su presidente, pues si fuesen mujeres sería cosa diversa, se constituiría por sí y ante sí en Junta de Sanidad é higiénica, y tratan muy en serio de una liga antipestosa en Quito, Zambiza, Laluncoto y sus alrededores..... Y se ponen celositos los jóvenes ante la justa crítica de los periódicos, hasta el extremo de que su presidente, un señor Luis N. Dillon, le dice en un comunicado al director de "El Imparcial":

"La Academia creo sí, señor director, tiene un pecado imperdonable en el Ecuador, y es, el de haberse formado, desartollado y llegado al apogeo en que hoy se encuentra sin pedir favor á nadie y mediante, sólo sus propios esfuerzos. ¡Quiera la suerte que un día no paguemos caro este crimen! Si instituciones tan nocivas como ésta se multiplicasen en el Ecuador, á buen seguro que este pobre país estaría en otro estado."

¡Muchas gracias!—Porque lo que es lenguas no se ha enseñado ni aprendido en la Academia social, y la ironía del remitista cae sobre los que no pueden organizar buenos conciertos ni decir peste..... ¡puel contra la peste.

Por lo demás, ¡con cuánta fidelidad describió don Luis A. Martínez en su donoso librito intitulado "Disparates y caricaturas", al recién llegado de Europa!.....

Damián Arias y Zúñiga.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, marzo 19.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Editorialmente dice EL TIEMPO de hoy que no le ha sorprendido la noticia de que algunos sacerdotes se ocupen en predicar sermones subversivos en pueblos del interior una vez que el gobierno los alienta con su generosidad.

—En el departamento oriental de Loreto se ha hecho una manifestación agresiva á las autoridades del Ecuador y Colombia.

—Las barracas estarán concluidas después de quince días,

según compromiso del carpintero contratista.

—Indicamos que una vez desocupado el Lazareto provisional se lo incinere.

—Pídesse al gobierno la vacunación á los empleados de su dependencia; insístese en la prohibición de los espectáculos y reuniones públicas, con vista de enfermedades reinantes.

—A Río Janeiro se ha pedido suero de Yersin porque el existente aquí no durará un mes; las familias no huyen ya, vá pasando el pánico y contentáanse con fumigar las casas.

Nicolás Zambrano curó de grandes bubones al cuello con cataplasmas alcanforadas.

—Los ratones fugan hacia el estero salado con dirección á Santa Elena, Chongón y Morro.

—Dícese que el concejo ha resuelto incendiar la famosa quinta Paréja y covachas de Nieto.

—Se sabe que el señor Cabrera Ayala obsequiará veinte mil sueros para el saneamiento de Guayaquil.

—Las madres del Lazareto por fin dejáronse inocular con suero fresco.

—Mañana se procederá á la incineración del edificio municipal.

—Continúan las quejas contra las autoridades de Balao.

—Las reflexiones que hace "El Telégrafo" con motivo del desistimiento de la exportación de asilo Santistevan están conformes con nuestros conceptos al respecto.

—Hemos comenzado á recibir contestaciones de los médicos á nuestra circular lo que prueba que hay empeño en servir los intereses del pueblo.

—Un estudiante de medicina sufrió ayer un accidente en la redacción de "El Telégrafo" por cuestión de la bubónica.

—Broma pesada es la que le hizo un amigo á otro mandándole á botar en su casa ratas muertas por cuyo motivo salió con hatos y garabatos de su casa, pero con tan mala suerte que encontró en la otra casa adonde se pasó, un bubónico.

Ayer ingresaron siete pestosos al Lazareto, muriendo dos, y dos salieron curados, existiendo actualmente cincuenta y cuatro.

—En la mañana de hoy verificóse la incineración del edificio municipal sin deplorarse más desgracias que ocho heridos.

—Publica una reseña histórica del combate de la Aurora en 1886.

—En la tarde de ayer el capitán Hidalgo fué agredido en la cárcel por los presos políticos quienes lo hubieran ultimado sin el auxilio oportuno de la guardia.

—El edificio de la aduana de Manta también será demolido é incinerado.

—Desmíentense las noticias dadas por un periódico peruano respecto al próximo viaje á Lima del general Flavio E. Alfaro en comisión del gobierno.—*Corresponsal.*

Informe

DE LOS SEÑORES MEDICOS DE SANIDAD AMERICANA, DOCTORES LLOYD Y PERRY

Indicaciones sobre la extirpación de la peste bubónica, fiebre amarilla y viruelas en Guayaquil.

"La ciudad de Guayaquil, por desgracia, está infectada por la peste bubónica. El hecho de que dentro del corto espacio de un mes se han presentado sesenta casos humanos y de que las ratas están muriendo en distintas partes de la ciudad, demuestra que la infección es muy generalizada; luego, si los trabajos necesarios no están instalados inmediatamente, la peste será tan desarrollada que necesitará años de trabajo para combatirla y el sacrificio de vidas humanas, tanto como el daño al comercio, será irreparable. Los demás puertos de la costa se infectarán en seguida si al fin, la enfermedad puede llegar al interior de la república, aunque está puede demorar algún tiempo.

La mejor época para combatir la peste es al principio. Plata gastada en esta época en trabajos racionales es plata ahorrada. Sin embargo, no debemos esperar demasiado en los primeros trabajos. Estaremos satisfechos si lográmos evitar los estragos y prepararnos para combatir continuamente, con la idea de sanear el país de tal modo que la peste no haga grandes estragos, á pesar de su existencia.

En primer lugar es preciso conseguir la cooperación del pueblo; ganar su confianza y tranquilizar. Si no luchamos con todas nuestras fuerzas, apror, rechazado del sentido común tanto como de la ciencia, no podemos esperar otra cosa sino que la epidemia vaya ganando terreno. En tal caso el sacrificio de seres humanos y el daño al comercio del país, serán espantosos; en vez de tener un solo foco de infección tendríamos muchos, aumentando las dificultades y los gastos. La ciencia no es necesaria para hacer comprender esto. El tiempo es oro, y en el acto se debe principiar la lucha para evitar una calamidad y convertir en un bien para el país, lo que es posible, acabando también con la fiebre amarilla, las viruelas y disenterías de los estragos de las demás enfermedades por medio de los mismos trabajos contra la peste bubónica.

Se entiende que el pueblo de Guayaquil está listo para empezar los trabajos, ¿por qué se demoran?

Medidas para el saneamiento de Guayaquil, y en especial para combatir la peste que ya existe allí.

1º Organización.—La labor debe estar bajo la dirección de un personal conocedor de la ciencia higiénica y que tenga conocimiento práctico de la peste.

Es preciso que dicha persona haya tenido experiencia en tales trabajos. Debe ser presidente de la comisión con plenos poderes, para hacer todo lo que en su juicio fuere más eficaz. La comisión debe ser compuesta de tres miembros á lo más; por quienes menor el número, más eficaz, siempre resultará el trabajo.

El presidente de la comisión debe tener el derecho de escoger á sus asociados, y de dispensarse de los servicios de cualquier miembro de ella, cuando así conviniere á los intereses del trabajo de la comisión, como también en el caso de que los servicios de dicho miembro no fuesen satisfactorios. Al declararse vacante el puesto de cualquier miembro de la comisión, el presidente debe también ser autorizado para llenar la vacante.

2º La obra debe ser dirigida por la comisión desde su oficina central y

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2." linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y ujar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor



Plaza de Toros de Quito

Para la gran temporada que se inaugurará en Junio se necesitan toros bravos de lidia cebados por lo menos tres meses; los ganaderos que d seen venderlos contraten con el Sr. Lorenzo Gortaire Viteri, propietario de la Plaza de Toros, quien ofrece pagar buen precio.

Marzo 11

143- v. 90

Dr. Abdón Martín

GIROJANO-DENTISTA

Procedente de los Estados Unidos tiene la honra de ofrecer sus servicios profesionales en los cuales cuenta con una práctica de 20 años, durante cuyo tiempo ha ejercido su profesión en Colombia, Venezuela, Centro América, Ecuador (Manabí) y el Perú. Ha traído uno de los más completos Gabinetes Dentales; gran cantidad de materiales de las mejores fabricas del mundo: The S. S. White Dental Mfg. Co. Ash & Son. Lth. Con estos elementos está en condiciones de ejecutar ventajosamente hasta los más difíciles trabajos dentales con la misma perfección con que se hacen en Europa ó en los Estados Unidos del Norte.



Planchas de platino. Planchas de oro. Planchas de aluminio. Planchas de caucho. Planchas de selente. Especialista en puentes, coronas de oro y coronas de porcelana. Incrustaciones modernas con oro, brillantes y porcelana. Curaciones de enfermedades de la boca. Operaciones quirúrgicas de la boca. Corrección de dientes defectuosos. Aplicación de poderosos anestésicos modernos para las extracciones de dientes sin dolor, y entre éstos, ofrece el últimamente recomendado por los centros científicos de Europa, llamado STOVAINA, asociado al suero fisiológico. Trae las últimas aplicaciones hasta hoy conocidas en el arte y ciencia Dental. Precios módicos.—Trabajos garantizados—OFICINA: Calle del Comercio Bajo, casa Núm. 107, continúa al almacén Sucesores de Puente. Febrero 23 123-v. 30

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

Hotel Continental

Deseario corresponder el favor del público y de nuestra numerosa clientela, no se ha omitido sacrificio alguno a fin de que la cantina, que está ya concluida, sea la más elegante y lujosa de la Capital. Para el objeto se ha hecho también venir de Guayaquil uno de los mejores cantineros, que no tiene rival por sus variados cocktails, bitters, etc. También se encuentra constantemente, bondinas, meringues, perlas a la crema, melitones, subarás, etc, hechos por el pasteler de Hotel. CARLOS ESPINOSA CORONEL, PROPIETARIO. Quito, enero 20 de 1908. 31-v. 90

la ciudad debe dividirse en distintos territorios, según lo crea necesario la comisión y conforme á las exigencias del trabajo. 3º. El plan que recomendamos para la dirección de dicha comisión especial es como sigue:

(Continuará.)

En el Instituto Normal Mejía

En este importante plantel de educación secundaria hubo anoche, con motivo de la solemne inauguración del busto del ilustre José Mejía en el Salón de Estudios, una hermosa velada. El artista italiano D. Libero Valente había trabajado dicho busto que es de grandes proporciones.

El programa de la fiesta, leído en voz alta por el Secretario del Establecimiento, fue como sigue:

- I. Himno Nacional, ejecutado por la orquesta.
- II. Discurso del Sr. Vicerrector del Instituto, D. Celiano Monge.
- III. Inauguración del busto del ilustre orador quiteño, D. José Mejía.—Himno Nacional.
- IV. Soneto á Mejía por el Sr. Dr. Aurelio Román, declamado por el alumno de 4º curso, José Gonzalo Olea.
- V. Marcha triunfal á Mejía, por el Sr. D. Reinaldo Suárez.
- VI. Discurso del Sr. Bedel D. Manuel M. Salguero.
- VII. Discurso del alumno de 6º curso, Sr. José Enrique Puertas.
- VIII. Obertura por la orquesta.—Música de Keler B. la.
- IX. Primer acto de la comedia de D. Manuel Bretón de los Herreros intitulada "A Madrid me vuelvo".
- X. Entreacto.—Aria de Lucia de Lammermoor.—Bouffé.
- XI. Segundo acto de la citada comedia.
- XII. Danza de las Horas de Giocconda.—Música de Amilcar Poncicelli.
- XIII. Tercer acto de la comedia.
- XIV. Rigolote.—Fantasía por Verdi.
- XV. Marcha final.

El Salón de Estudios presentaba soberbio golpe de vista, adornado con festones y banderolas. El retrato de D. José Mejía se colocaba a la parte más culminante del escenario entre los pliegues del tricolor nacional.

En los pilares del vasto salón se hallaba colocado artísticamente los retratos de todos los Presidentes de la República, precedidas de las simpáticas figuras de Bolívar y Sucre.

En el extremo opuesto, á la entrada del Salón, haciendo pendant con Mejía, se halla el retrato del Sr. Dr. D. Manuel Benigno Cueva, Rector que fue del expresado Instituto, creemos que el primer Rector nacional después de la fundación del plantel.

Numerosa la concurrencia, dignamente representada por los Sres. Secretarios de Estado D. Amalio Puga, Ministro de lo Interior y General Francisco Hipólito Moncayo, Ministro de la Guerra. Miembros de las más altas corporaciones de la capital estaban también allí. De la Corte Suprema, el Sr. Dr. Manuel Montalvo, de la Superior el Sr. Dr. Astorga, del Tribunal de Cuentas el Sr. Dr. Huaco etc.

El cuerpo diplomático tuvo algunos representantes, como el Sr. Ministro francés. El elemento femenino selecto y numeroso, como también distinguidos padres de familia de la localidad.

Entre los miembros del ejército pudimos notar al Sr. General D. Pedro Montero y al Sr. Coronel D. Carlos Andrade.

Por último, muchos conocidos jóvenes de la localidad y alumnos internos y externos de los establecimientos docentes.

La velada empezó á las ocho de la noche y terminó pasadas las once.

En el patio del Instituto, una banda militar tocaba escogidas piezas.

Mañana diremos algo acerca de los números de la representación y aplaudiremos el ensayo de representación dramática, preparado por los alumnos del Instituto y llevado á cabo con mucha coacción, gracia á la esmerada labor del Sr. Celiano Monge, á quien, desde luego, felicitamos.

Las justificaciones del Perú

De nuestra edición de Guayaquil tomamos lo siguiente:

Dice un telegrama de Río Janeiro: "El doctor Maupert, encargado de negocios del Perú, justifica la defensa de la soberanía de esa nación en la región del Oriente, con motivo de los AVANCES DE CIUDOS ARMADOS DE COLOMBIA Y DEL ECUADOR."

¿Conque ahora somos nosotros los que llevamos á efecto esos avances con

gente armada en el territorio actual? Se necesita todo el desplante de la diplomacia peruana para sostener tan audaz declaración.

¿Dónde están esas tropas ó esos ciudadanos armados del Ecuador?; por dónde andan, por qué lado han invadido el territorio peruano?

Cabalmente, la falta de fuerzas respetables y de colonización es lo que ha dado lugar á las irrupciones peruanas, rompiendo audazmente los convenios y tratados vigentes.

Pero el Perú hizo y hace siempre el papel de "los pájaros disparando contra las escopetas."

El mismo gobierno de Colombia acaba de probar que el encuentro sangriento del Putumayo no ha podido ser con tropas sino con caucheros colombianos, puesto que no hay un solo soldado de ese país en aquellas regiones. ¿Y todas las naciones los representantes diplomáticos del Perú, que su nación se defiende de los avances de ecuatorianos y colombianos?

Bahl! Para acabar de contradecir esa especie, el mismo telegrama á que nos referimos, agrega que el general Márquez, comandante de los puertos brasileros del Amazonas, comunica que los peruanos han invadido el territorio.

Así son todas las justificaciones del Perú.

BOLETIN

DE LA SUBONICA EN GUAYAQUIL

Guayaquil, marzo 18.— Señor presidente de la república.—Quito.

Movimiento del día 17

En lazareto:	
Existencia del día 16.....	51
Ingresos.....	8
Altas.....	2
Defunciones.....	3
Existencias.....	58

El presidente de la Junta de Sanidad.

CRONICA

Raro é inconcebible.—Hemos visto circular hoy una hoja, en la cual se anuncia que la señora Carlota Millanes hará su despedida artística de esta capital en una velada musical que próximamente se organizará en el teatro Sucre.

Empezamos por agradecer á las señoras Millanes su deferencia á las reiteradas peticiones que le hemos dirigido, como igualmente nuestros colegas de la capital, en el sentido de que se despidiera artísticamente de un público que le ha tributado sus mejores ovaciones y que le tiene leal y verdadero cariño; pero no puede menos que parecernos extraño y más que extraño, raro é inconcebible, la abstención de la empresa Diestro en acto semejante tratándose de una de sus más distinguidas ex-artistas.

Hemos oido aducir, ex cetera, los diversos móviles á que obedece esta actitud, que ha llegado hasta el punto de poner á los artistas de esa compañía en la disyuntiva del contrato ó una despedida (no facto incurrido, en el caso de cooperar en ese acto y francamente, no hemos encontrado en ninguno de ellos un motivo serio que abone semejante conducta.

Hay quien dice, que la señora Millanes ha ganado sueldos crecidos, durante su permanencia en la Compañía, que los ha cobrado íntegramente, que ha tenido sus beneficios y, por último que se retiró voluntariamente.

Nada de esto viene al caso, puesto que la señora Millanes jamás ha dicho el reverso de lo que se dice á su respecto.

Elia no la hecho otra cosa que acceder galantemente á una insinuación unánime del público, que deseaba oírle por vez última, antes de su partida y creemos de buena fe, que este temperamento no merece sino elogios y aplausos muy sinceros.

Si la empresa Diestro no lo interpreta así, creemos que sufre un gravísimo error y que no está al tanto del día en que pálpe positivamente los efectos de su inaudible obscenidad.

Vayan por nuestra parte nuestros agradecimientos para la esmerada señora Millanes, por haber accedido en forma tan complaciente á nuestra petición y creemos, que al angularle un lleno colosal para la noche de despedida, no hacemos otra cosa que hacernos intérpretes de la ansiedad con que aguardan las últimas notas de su garganta incomparable, á innumerables admiradores, que lo son todos los que

tienen buen gusto y le rinden culto al Arte Verdad.

Monarquía enferma.—La dictadura del rey de Portugal ha despreciado al partido monárquico, lo que es parte para que los republicanos aumenten considerablemente y haya bastantes probabilidades de que se proclame la república.

Fuera el rey, Juan Franco y sus ridículos aduladores! es el grito de los portugueses.

Se ha establecido una especie de corte marcial, que conoce de los delitos políticos y crimenes anarquistas, mientras subsista la dictadura.

Rumoróase que el rey convocará el parlamento y abdicará.

Basmoteadores.—Que en Quito los tenemos buenos y famosos es un hecho innegable. De otra manera no se podría explicar cómo desapareció anoche del bolsillo del chaleco del señor David Heredia, un reloj de oro con la leontina del mismo metal, en momentos en que con otros amigos se paseaba en el portal de "Salinas". Y lo peor del caso es que no se tiene ni siquiera el menor indicio de quién puede ser el autor de hazaña tan sorprendente.

Teatro Sucre.—Según el programa que se halla en circulación, mañana subirá á la escena, por primera vez en esta capital, la preciosa zarzuela de gran actualidad, "El gran Vicio", en un acto dividido en cinco cuadros, escrita sobre el pensamiento de la gran novela "L'Assomoi", letra y música de don José Ustrech.

A petición general, por segunda y última vez, se representará también "Los Hagonotes", preciosa comedia en dos actos de don Miguel Echevarría, puesta en música por el maestro Solari.

El día partirá de China.—Se ha declarado en este país obligatoria la instrucción primaria. Los niños de ocho á catorce años deben asistir á las escuelas públicas, y los padres son responsables del cumplimiento de esta obligación.

Se construyen edificios para escuelas en todas las poblaciones y donde escasean los recursos, se han habilitado los templos.

Funcionan ya numerosas escuelas superiores para señoritas y se ha prohibido que se deformen los pies á las mujeres.

Corremos traslado.—Sabemos que en el barrio de San Blas se hallan atacadas algunas personas de erisipela. Trasládamos esta noticia al municipio para que ordene al médico de hito hacer averiguar la verdad de este dato que nos han suministrado.

Nueva disposición.—Por decreto ejecutivo expedido ayer, se ha resuelto, que desde la fecha se en el colegio "Rita Leumberg" de Guayaquil la enseñanza normal y comercial en vez de la secundaria que se estaba dando.

Avanza la criminalidad.—Amable Torres, tal es el nombre de un individuo que, valiéndose de bebidas narcóticas, se sustrajo anoche un par de caracoles de oro con esmeraldas de poder de Rosa Bustillos.

El criminal fue capturado hoy por los agentes de la oficina de investigaciones y pesquisas; y en su poder fueron encontradas algunas ganancias, llaves y varios frascos de bebidas aporíferas.

Un reloj en..... la pupila.—Se asegura que en Hiere, en el medio día de Francia, existe un muchacho de siete años que tiene una particularidad rarísima.

El chico posee en el iris de sus ojos las doce horas de la esfera de un reloj, de una manera bastante perceptible. Es hijo de italianos y disfruta de perfecta salud, por lo que puede afirmarse que no es nada lo del ojo; pero como se desea conocer, escrita poderosamente la pública curiosidad al fenómeno, y los padres han recibido á estas horas ininidad de proposiciones para la exhibición del joven en clase de fenómenos explotables.

La familia no es de ese parecer y ha rechazado hasta ahora todas las ofertas en dicho sentido.

Indicación oportuna.—Una vez que por separación del señor Gabriel Navarro se halla en la actualidad vacante el cargo de subdirector de la escuela de bellas artes de esta ciudad, pedimos al señor ministro de instrucción pública que lo llame para el desempeño de tal cargo al reputado artista quiteño señor don Antonio Salguero, quien, por su ilustración y conocimientos especiales en pintura, es acreedor no de cimos á la subdirección del mentado establecimiento sino á otros cargos superiores. Además, hay otra circunstancia. Cuando el señor Salguero accedió á la boca que el gobierno le concediera en Europa, para que se perfe-

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Pildoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Pildoras de BRANDRETH. Purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el bígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Accione el grábado á los ojos y verá Vd. la plúvra entrar en la boca.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Bonoñencia, Lengua Buola, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Diarrea, Mal del Hígado, etc. etc. etc. y sus desagües que disminan de la impureza de la sangre, por medio de un baño local.

DE VENTA EN LAS NOTICIAS DEL MUNDO ENTERO. 60 Pildoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

S

Revista del mercado

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Harina de castilla, Maíz grueso, etc.

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía fabricantes de los tres efectos bien conocidos, Jabón de Reuter, Pildoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos...

COCKTAILS TERAPEUTICOS

Las propiedades alimenticias y nutritivas del aceite de hígado de bacalao dependen en absoluto de las grasas que entran en la composición natural del aceite. Estas grasas son digeridas y asimiladas con mucha más facilidad que las otras...

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

A contar desde el Lunes, 2 de Marzo, se observará el siguiente Itinerario, para los trenes de pasajeros, á saber:

Salen de Tambillo los Lunes, Miércoles y Viernes á las ocho de la mañana, llegan el mismo día á Riobamba y salen para Durán el día siguiente á las 6,30 a. m.

Llegan á Tambillo, de Riobamba, los Martes, Jueves y Sábados, y salen de Durán para Riobamba los Lunes, Miércoles y Viernes.

NOTA—Se recibe y entrega carga desde esta fecha. J. A. Cleveland, GERENTE. 85—v. 30

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Table with restaurant prices: Pensión mensual \$ 35, Tarjeta de 60 comidas \$ 36, El cubierto con pescado \$ 1, A la calle, el plato de pescado \$ 0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907. 15—v. 7090



RESFRÍADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BRONCO-QUININA, desvía la causa.—Usado en todo el mundo, para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Quito, Marzo 20 de 1908.

Eloy del Pado, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Ugualas, abogado. Carrera Loja N. 64. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera J. N. 119. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente á las Escuelas, casa que fue de la Srta. Luz Echanique. Horas de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Agustín Basso M. vende al mejor precio de plaza, vinos españoles y franceses, cognac y toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Relojería de Guillermo López N. ha llegado últimamente un surtido de relojes Lentejas de oro, plata, níquel, acero, etc., y antojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombre y buquillas para fumar. Carrera Sucre N. 16. Letras A B. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Robalino, Carrera Bolívar, bajo el casa del que fue don Pablo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarreros y cigarrillos elaborados con el famoso tabaco de Guayaquil y Esmeraldas. J. Enrique Costales C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

Paris Moreno & Co. únicos agentes del Vino y Graúduido Dóbles. Quito, Enero 9. 30 v.

Paris Moreno & Co. tienen constantemente cerveza inglesa, alemana y americana. Witusky escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de calzados de colores champanya, plomo, iacre, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela. [Platería] N. 48. Letras A B. Quito, Enero 9. 30 v.

La nueva planta tendrá ventenas á todos lados, asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados. Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta esté lista, tendrá máquinas de hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de enfilas, dar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Píldoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayonn, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año, será montada en modo perfecto. Con paredes de ladrillos, y pisos y techos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurados por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar cada piso como si hubiera desenfrenado súbitamente una tempestad.

Se garantiza el éxito. De venta en la "Botica Sacre" del Dr. Miguel Jijón Bello.

DR. THEOPHIL COBO compuesto con alcohol y con sustancias completamente inofensivas. Tiene la virtud de vigorizar y dar tenacidad al cabello evitando de la caída prematura, ó motivada por enfermedad. Renace el cabello perdido, siempre que los bulbos pilosos no se encuentren destruidos.

Se garantiza el éxito. De venta en la "Botica Sacre" del Dr. Miguel Jijón Bello. Posee también otros específicos eficaces para el embellecimiento de las señoras.—Consultorio. Plaza de San Francisco, casa de la familia Pérez, de 1 á 3 p. m. QUITO (ECUADOR). Febrero 3 66—v. 60

GUERRA JAPONESA Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5.000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con J. Rulloba López, 7—v. 6 m. Enero 8

¡¡¡ATENCIÓN!!! Se vende la casa N.º 56 de la carrera de Chile. Tiene buenas habitaciones, dos huertas, agua potable, de vertiente y baños. La persona que interessare, puede pedir informes en la oficina de este diario, ó bien al doctor.—Alejandro Reyes V. Febrero 28 12—v. 30

¡¡¡ATENCIÓN!!! Se vende la casa N.º 56 de la carrera de Chile. Tiene buenas habitaciones, dos huertas, agua potable, de vertiente y baños. La persona que interessare, puede pedir informes en la oficina de este diario, ó bien al doctor.—Alejandro Reyes V. Febrero 28 12—v. 30

MERCED 1888 de la Reina Francisca, es una linda casa de 12 habitaciones. Para el año 1908 será para un señor de familia. Está en la calle de la Virgen, cerca de la casa de la Señora. Tiene jardín y todo lo necesario para vivir cómodamente. Precio \$ 10.000. Se vende en el mes de Febrero. Para más detalles, escribir a: MERCED, 1888 de la Reina Francisca, P.O. Box 1000, QUITO, ECUADOR.

SOLITARIA CURACION CIERTA en DOS HORAS con los GLOBULOS SECRETAN REMEDIO INFALIBLE Adoptado por los Hospitales de PARIS de halla en las principales Farmacias

GRANULADO de GRAGEAS OVO LECITHINE BILLON MEDICACION FOSFORA que ha dado los mejores resultados en todos los ensayos hechos por las celebridades medicas francesas y en los hospitales de Paris contra las Enfermedades siguientes: NEURASTENIA, TRABAJO EXCESIVO, CONVALENCIA, RAQUITISMO, ESCROFULAS, DETENCION DE CRECIMIENTO, CLORO-ANEMIA, FOSFATRIA, DIABETES, ETC. F. BILLON, Farmaceutico, 48, rue Pierre-Charron, 48 PARIS

Deposito en Quito y BOTICA NACIONAL de MARIANO Q. BARRIGA

ACEITE de HOGG de HIGADO FRESCO de BACALAO. NATURAL MEDICINAL (TRINIS TRIANGULARES) el más purificado y recomendado por los Médicos de todo el Mundo. UNICO PROPIETARIO: HOGG & CO., 18, rue Paul Baudry, París, y EN TODAS LAS FARMACIAS